
ВПОЛНЕ СОЛИДНЫЙ ВОЗРАСТ 
19 января отпраздновала 

свое 13-летие воинская часть 
3041 внутренних войск Украи-
ны. По случаю праздника лич-
ный состав части (кроме, есте-
ственно, несущих в это время 
дежурство), а также ветераны, 
уволившиеся в минувшем году 
в запас, собрались в зале Двор-
ца детского творчества. 

Собственно , в о и н с к а я 
часть 3041 имеет полное пра-
во отметить в 2003 году уже не 
13-летие, а 21 год со дня осно-

вания. Но волею судьбы, а точ-
нее, трагических событий 1986 
года, сложилось иначе. 

Первая в Украине спецкомен-
датура по охране ядерноопасно-
го объекта — Чернобыльской 
АЭС — была создана в 1982 году. 
С нее-то и ведет свое начало 
В/Ч 3041. Во время аварии на 
ЧАЭС личный состав части про-
должал нести охрану станции — 
ни в ночь аварии, ни после нее, 
уже зная, какой опасности под-
вергаются их жизни и здоровье, 

военнослужащие не оставили 
своих постов. При этом средства-
ми индивидуальной защиты под-
час они были обеспечены куда 
хуже, чем прочие ликвидаторы. 
Выпало на их долю и проводить 
отселение из пораженной 30-ки-
лометровой зоны. Сегодня в час-
ти служит более сорока ликвида-
торов. Многие из бывших служа-
щих уже ушли из жизни из-за бо-
лезней, полученных вследствие 
массированного радиоактивного 
воздействия. 

После аварии воинская 
часть пережила множество 
реорганизаций и появилась в 
нынешнем виде лишь в 1990 
году. С тех пор и ведет свою 
новейшую историю. 

С напутствиями к молодым 
военнослужащим обратились 
ветераны части, а затем состо-
ялись праздничный концерт, в 
котором приняли участие твор-
ческие коллективы города, и 
показательные выступления 
отделения спецназа. 

ИНТЕРНЕТ-КАРТОЧКИ ГОЛСИ, ЭТО: 
и Самый качественный интернет-доступ 
Интернет-Провайдер ГОЛСИ ста б ил мі о работ act мл интернет-рынке Чернигова уже более трех лет и имеет, 
квалифицированный технический персонал; современное оборудование поду иди* фирм • производителей; 
собственные кабельные коммуникации; качественные наземные и спутниковые » 

0 Весьма разумные цены, доступность 
Стоикосі ь Интернеї-Карточек зависит о 

«рточек используется посукундиая тарификация о 
; 2 часа - 6 ірн; S часов -15 три; 10 часов • 27 гри; 

приобрести 7 дней п неделю. 24 часа п сутки я круглосуточні іагааинах фирмы СОЮЗ 

0 Бесплатные ночные часы 
В дополнение к часам доступе, ука^ананными номинале иигермет-карточки. предоставляется 
абсолютно бесплатно работать я ночное «ремя. Покупая интернет-карточку номиналом Ю часов, ш> 
полможмссті» работы в Интернет на протяжении 10 часов п любое прсмя и дополнительно 10 часов 

НАИДИ СВОИ ПУТЬ 
В ИНТЕРНЕТ! 

СОБЫТИЯ - ПОЛИТИКА - ЭКОНОМИКА - КУЛЬТУРА • ВСЕ ПРОГРАММЫ Т В • ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Система программ 1С:ПРЕДПРИЯТИЕ В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ -
ПРОБЛЕМЫ ГОРОДА 

17 января состоялась четырнадцатая сессия Славутичского городского совета, 
первая после длительных новогодних праздников 

Комплексное обслуживание по деловому программному обеспечению 

1С-.ФРАНЧАЙЗИНГ 

Кредитный союз "Народная воля" 
для жителей г.Славутича предоставляет 

на покупку 
т е л е в и з о р а , м у з ы к а л ь н о г о ц е н т р а , 
к о м п ь ю т е р а , с т и р а л ь н о й м а ш и н ы , 

м и к р о в о л н о в о й п е ч и , х о л о д и л ь н и к а 

в любом м а г а з и н е г о р о д а з а 

минут 

П р и е м -
Д Е П О З И Т Н Ы Х В К Л А Д О В 

от членов кредитного союза 
Z , В Ь т Л А Т г > К - Е Ж Е М Е С Я Ч Н О 2 5 % 
П р О Ц £ Н т \ У И - Е Ж Е К В А Р Т А Л Ь Н О 2 8 % 

РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ 
Т о В - В К О Н Ц Е Г О Д А 3 2 % 

г. Чернигов, ул. Гетьмана Полуботка, 8-А, т . 1 0 1 - 5 3 8 , 1 0 1 - 2 5 3 | 

- После утверждения пове-
стки дня депутаты заслуша-
ли информацию секретаря 
городского совета М.Готсди-
нера об анализе решений го-
родского совета, депутатских 
запросах и наказах избирате-
лей, степени их выполнения. 

Вот некоторые цифры и 
факты. За период работы де-
путатского корпуса четверто-
го созыва (апрель — декабрь 
2002 года) состоялось 13 за-

f седаний сессий городского 
совета, на которых принято 

решений и 27 протоколь-
ых поручений, в частности 

47 решений по земельным 
вопросам, 12 — по вопросам 
передачи объектов в комму-
нальную собственность, 14 
— по вопросам бюджета и 
получения кредитов, 8 — по 
организационным вопросам 
и другие. Депутаты приняли 
информацию к сведению, 
внесли ряд предложений по 
улучшению работы сессий 

О бюджетном финансиро-
вании Славутича на 2003 год. 
С проектом главного финан-
сового документа депутаты 
ознакомились из доклада на-
чальника финансового уп-
равления г о р и с п о л к о м а 
Г.Зайченко (содоклад предсе-
дателя постоянной депутатс-
кой комиссии Ю.Акименко). 
Исходя из представленного 
проекта бюджета, планирует-
ся, что общий объем доходов 

оодского бюджета на 2003 
-т-од установлен в сумме 

25337,4 тыс. грн., а общий 
объем расходов — в сумме 
25 062,9 тыс. грн. 

Необходимо отметить, что 
в 2002 году государство полу-

пило от Славутича различных 
отчислений на сумму 29 млн. 
грн. Согласитесь, сумма для 
25-тысячного городка огром-
ная, 5,8 млн. грн перечислено 
областному бюджету, в город-
скую казну попало 15,8 млн. 
грн., но при этом изъято из го-
родского бюджета 8,4 млн. грн. 

Сессия приняла решение 
отклонить проект городского 
бюджета на 2003 год с уче-
том дефицита бюджета в 
60% и поручить депутатской 
комиссии по вопросам бюд-
жета городского совета под-
готовить обращение к Вер-

ховной Раде Украины и Киевс-
кому областному совету по пе-
ресмотру подхода к формирова-
нию бюджета Славутича. 

На одной из сессий славутич-
ские депутаты приняли решение 
периодически заслушивать руко-
водителей о деятельности пред-
приятий и организаций, незави-
симо от формы собственности, 
которыми они управляют. На этот 
раз о работе коммунального 
предприятия "Кино-концертный 
комплекс" докладывали его ге-
неральный директор, депутат 
совета И.Исхаков, и директор-
распорядитель, депутат совета 
Н.Баришевская. Отмечено, что 
за отчетный период проведено 
276 культурных мероприятий, из 
них для детей и подростков — 71. 
Количество присутствовавших — 
36 464 человека, из них детей и 
подростков — 14 928. В культур-
ном центре "Славутич" проведе-
но 140 вечеров отдыха для взрос-
лых и молодежи, 40 мероприятий 
для детей и подростков. Значи-
тельно активизировал свою ра-
боту "Семейный кинозал", в ко-
тором было представлено 69 ки-
нолент для взрослых и детей. На 
протяжении года коллектив пре-
бывал в стадии формирования 
кадрового потенциала, на сегод-
ня в КП "ККК" работает 29 чело-
век. Предприятие предлагает 
более десятка услуг. В 2002 году 
бюджетное ф и н а н с и р о в а н и е 
коммунального предприятия со-
ставило 308125,76 грн., отчисле-
ния в местный бюджет состави-
ли 14 304,29 грн. 

Депутаты приняли эту ин-

формацию к сведению и пред-
ложили администрации пред-
приятия продолжить работу по 
усовершенствованию форм и 
методов культурно-просвети-
тельской деятельности, а также 

•разработать и подать на утвер-
ждение исполкома городского 
совета программу работы КП 
"ККК" на 2003 год. 

С отчетом о деятельности 
к о м м у н а л ь н о г о п р е д п р и я т и я 
"УЖКХ" выступил его директор 
В.Печерский. Заслушав инфор-
мацию и предложения по ре-
формированию предприятия , 
депутаты отметили, что за от-
четный период, несмотря на ча-
стичную задолженность потре-
бителей в оплате предоставлен-
ных им коммунальных услуг, ру-
ководство КП "УЖКХ" все-таки 
обеспечило надлежащий уро-
вень содержания объектов жи-
лья, инженерных сетей, соц-
культбыта. Депутаты совета, а 
это отмечено и в решении сес-
сии, предложили директору КП 
"УЖКХ" В.Печерскому усилить 
работу с населением города по 
максимальному снижению дол-
гов за потребленные комму-
нальные услуги, совместно с от-
делами исполкома разработать 
о с н о в н ы е н а п р а в л е н и я про-
граммы реформирования жи-
лищно - коммунально го хозяй-
ства и представить на рассмот-
рение следующей сессии. 

Немаловажный для славутчан 
вопрос—кабельное телевидение, 
вернее, каналы, по которым мы 
смотрим наши любимые переда-
чи. Услуги по их "доставке" нам 

предоставляют ООО "Палви" и 
предприятие "Электросервис". 
Депутаты работали над проек-
тами тарифов, договоров, 
представленных на их суд бо-
лее двух месяцев назад. На-
конец, приняли решение ут-
вердить ООО "Палви" с 20 ян-
варя 2003 года калькуляцию 
на предоставление услуг ка-
бельного телевидения и пакет 
обязательных услуг (9 кана-
лов: УТ-1, УТ-2, ТЕТ, СТБ, ИН-
ТЕР, ICTV, Новый канал, РТР, 
TPK "Славутич") стоимостью 6 
грн. в месяц. Типовой договор 
для заключения его со спавут-
чанами после ряда доработок 
и правок будет утверхеден на 
следующей сессии. 

Далее, рассмотрев пред-
ложение городского головы 
В.Удовиченко, учитывая ре-
шение исполнительного ко-
митета Славутичского город-
ского совета от 27 декабря 
2002 года, и результаты про-
веденного конкурса, депута-
ты согласовали назначение 
Исхакова И.Э. на должность 
директора коммунального 
предприятия "Фонд комму-
нального имущества" . По-
здравляем! 

Депутатами Славутичско-
го городского совета были 
рассмотрены и другие воп-
росы повестки дня сессии,по 
которым приняты соответ-
ствующие решения. 

С.ШЕКСТЕЛО, депутат 
Славутичского горсовета. 

Фото автора 
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Электронная 
Компания 
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СЛАВУТЧАНИН 
ГОДА - 2002 

В номинации "Банк года" победил Славутичский филиал 
акционерного банка "Киевская Русь" 

"Ника" в номинации "Меценат года" досталась В гостях на нашем празднике присутствовали депутаты 
предприятию "Атомремонтсервис" НАЭК "Энергоатом" и городской голова Комсомольска 

Победителей в номинации "Меценат года" два — большой 
вклад в дело благотворительности внесла и Группа 

управления проектами 

Если бы в рейтинге была номинация "Семья года", полнопра^ 
ным номинантом стала бы семья Сыч — у американских граждан 

Наталии и Александра в 2002 году родился пятый ребенок 

Победителем в номинации "Коллектив года" стало КП "УЖКХ" 

"Человек года" в номинации "Преподаватель вуза" Николай 
Пихтарь был встречен бурными аплодисментами зрителей 

В ходе праздника не забыли поздравить 
и ветеранов Великой Отечественной 

войны, проживающих в городе 

Лауреаты номинации "Работник культуры . Крайняя справа 
Наталия Козленке, директор библиотечно-информационного центра, — 

победитель в этой номинации 
Глава НАЭК "Энергоатом" Сергей Тулуб — 
победитель в номинации "Энергетик года" 

"Спортсмен года" — Светлана Мирошниченко. Хрупкая, мини-
атюрная барышня достигла значительных результатов в боксе 

"Тренером года" стал тренер по прыжкам на батуте 
Константин Савельев 

Самым интересном молодым политиком был назван 
Александр Дворников- Похоже,^ органах местного 

управления "начинают "возникать- династии 

ЛауреатьГв номинации " Ш о ^ п р о ф а м м а г о д а " " 
"Нику"* победителя-і івпучйл-праздник^ подаренный 

славутчанам на День города отделом культуры- • 

Старший оперуполномоченный отделения криминальной 
•милиции по делам, несовершеннолетие Валентина Поэняк 
. . . . . . —.лауреат в номинации '.'Правозащитник года'' 



18 января в большом зале кино-концертного комплекса 
состоялся первый городской конкурс "Славутчанин года - 2002". 
Он проходил с целью поддержки предприятий, учреждений 
и организаций, а также социально активных и творческих жителей 
Славутича, которые своим постоянным взносом приумножили благосостоя 
ние города. Всего в конкурсе-рейтинге приняло участие около восьмидеся 
ти номинантов. Победители названы в двадцати трех номинациях 

Специалисты видеофотолаборатории ЧАЭС Алеся Герасимова 
и Игорь Чичкань — лауреаты в номинации "Тележурналист года' 

Самым удачным и продуктивным проектом года признан 
проект "Славутич — наш дом", автор которого городской 

голова Владимир Удовиченко 
Меценатам года" — подарки 

от полтавских друзей 
В финале всех победителей пригласили подняться на сцену и спеть 

о маленьком городе — Славутиче 

Победитель номинации "Тележурналист года" Александр 
Демидов артистично изображал искреннее удивление 

Победителем в номинации "Субъект малого бизнеса' 
стала компания "Макет" 

Артисты киевского ансамбля "Горлица" предложили 
зрителям подпеть "Червону руту". Зрители не отказались. 

ч ^ Мария Бибикова стала полноправным "Открытием года' 

'Журналистом года" названа корреспон 
дент газеты "Теледень-Славутич" 

Майя Руденко 

Татьяна Яковенко, преподаватель 
школы № 4, — "Человек года" в 

номинации "Классный руководитель' 
'Учителем года" признана преподава 
тель школы № 2 Надежда Липилина 

Гостей праздника приветствовали и местные эстрадные 
звезды — "Соул-джаз"ф 

Алина Конева, воспитатель детсада № 8, победила в 
номинации "Воспитатель года" 

В номинации "Сервис года" победили славутичские 
почтовики 

Врачом года" признана заведующая терапевтическим 
отделением СМСЧ-5 Людмила Вовк „ * • 
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СТАРЫЕ ПРОЕКТЫ ДЕЙСТВУЮТ, 
НОВЫЕ - ОТКРЫВАЮТСЯ 

Заседание общественного 
совета, состоявшееся 20 янва-
ря, было практически полнос-
тью посвящено деятельности 
ряда общественных проектов, 
работающих в Славутиче. С 
отчетом о деятельности обще-
ственной организации "Лабо-
ратория малого бизнеса" выс-
тупила ее председатель Ири-
на Карасева. За время суще-
ствования Лаборатории мало-
го бизнеса — а это всего 6 ме-
сяцев — организация продела-
ла значительную работу. Са-
мым заметным ее участком, 
вне сомнения, является откры-
тие "горячей линии" для пред-
принимателей. Позвонив по 
телефону 3-01-71, любой же-
лающий может получить по/^. 
робную и обоснованную ин-
формацию относительно всех 
законодательных изменений в 
предпринимательстве, отчет-
ности, налогообложении и т. д. 
Кроме того, у организации есть 
ряд идей и проектов, которые 
способны стимулировать раз-
витие города. Так, по мнению 
Ирины Карасевой, наш город 
представляет собой громад-
ную лабораторию социально-
экономического развития тер-
риториальной общины. Этот 
опыт — именно тот товар, ко-
торый мы можем вполне удач-
но продвигать на рынке Укра-
ины. В настоящее время спе-
циалистами Лаборатории ма-
лого бизнеса проведен ряд 

переговоров с Госкомпредпри-
нимательством, возглавляемым 
Александрой Кужель, благодаря 
чему есть большая вероятность, 
что База стажировок и Центр ус-
тойчивого развития, о которых 
сегодня столько говорят в целом 
по Украине, будут открыты имен-
но в Славутиче. А это, в свою 
очередь, даст дополнительные 
средства в местный бюджет и 
поможет создать новые рабочие 
места в сфере обслуживания, 
торговле, гостиничном бизнесе 
и других. Всего же за время су-
ществования организации она 
сделала 4 заявки на участие в 
грантах — и один из них, как из-
вестно, выиграла. В настоящее 
время разрабатывается еще 
один грант, касающийся вопро-
сов обучения лиц, имеющих 
собственный бизнес или наме-
ревающихся его создать. Кон-
сультанты "горячей линии" отве-
тили на 494 вопроса, поступив-
шие от жителей Славутича в 
частности и Киевщины в целом, 
открыли свою страничку на сла-
вутичском "Общественном пор-
тале", постоянно размещают 
наиболее интересную инфор-
мацию, поступающую в ходе ра-
боты, в нашей газете и в пере-
даче Славутичского ОТВ. 

В ходе заседания совета рас-
сказал о своей деятельности и 
создатель "Общественного пор-
тала" Александр Купный. За вре-
мя существования этого сайта 
его посещаемость возросла с 60 

до 130 раз в сутки, что очень 
даже прилично для сайта не-
большого города. Сегодня на 
сайте есть следующие разделы: 
"Атомная энергетика у нас и у 
них", "Чем живешь, страна?" и 
"Всякая всячина" — что-то напо-
добие калейдоскопа "С миру по 
новости". В ближайших планах 
открытие раздела "Энергетика и 
безопасность", а также разме-
щение обзоров прессы Украины. 
Среди планов перспективных 
(впрочем, уже начавших понем-
ногу воплощаться в жизнь) — 
создание так называемой карты 
депутатской активности. Недав-
но на сайте был размещен воп-
рос, адресованный в первую 
очередь депутатам горсовета, 
этакая нежная форма депутат-
ского запроса — "Чем знамена-
телен для вас ушедший год?" 
По мнению А. Купного, со вре-
менем эти ответы смогут по-
мочь создать карту депутатской 
активности, которая затем ста-
нет неплохим подспорьем изби-
рателям во время следующих 
выборов в органы местного са-
моуправления. 

В рамках заседания были 
также представлены два новых 
проекта, начинающих свою де-
ятельность в Славутиче. Пер-
вый из них — создание в городе 
общественной организации 
"Донна", намеренной оказывать 
помощь и поддержку женщинам, 
перенесшим операцию по пово-
ду рака молочной железы, — по 

данным, обнародованным 
председателем организации 
Татьяной Шустовой, у нас та-
ковых 25 человек. 

Второй проект — "Созда-
ние славутичского экспертно-
технического центра стандар-
тизации, сертификации и со-
ответствия" презентовал Эду-
ард Костромин. Как подчерк-
нул во время презентации г-н 
Костромин, весь цивилизован-
ный мир уже давно живет в 
условиях поголовной серти-
фикации соответствия своей 
продукции и услуг стандартам 
качества, причем имеет на 
этот счет соответствующие 
лицензии. Мы же пока еще 
только начинаем слегка ощу-
щать отдельные "неудобства" 
отсутствия подобной докумен-
тации. Но поскольку мир вок-
руг меняется очень быстро, 
уже в ближайшее время сла-
вутичские предприятия и фир-
мы, особенно те, которые 
изъявят желание участвовать 
на тендерной основе в между-
народных проектах, очень ос-
тро почувствуют отсутствие 
необходимых сертификатов. 
Вот тут-то им на помощь и пла-
нирует прийти новый центр. 

Иными словами, если по-
дытожить заседание обще-
ственного совета, город про-
должает развиваться: старые 
проекты действуют, новые — 
открываются. 

Евгения ПОЗЕМКО 

ДЕЛА КОММУНАЛЬНЫЕ 
Состоявшееся 15 января 

заседание горисполкома в по-
давляющем большинстве вы-
несенных на него вопросов 
было посвящено проблемам 
коммунального хозяйства. За 
исключением выступления ге-
нерального директора ГСП 
ЧАЭС Юрия Неретина (в ходе 
которого стало ясно, что стан-
ция, как и преиеде, имеет зна-
чительную задолженность по 
заработной плате работникам 
и массу прочих долговых обя-
зательств, а следовательно, 
рассчитывать на оживление 
финансовых отношений в час-
ти выполнения обязательств 
по договорам сопровождения 
и прочим оговоренным доку-
ментам не приходится), разго-
вор шел исключительно о де-
лах коммунальных. В рамках 
заседания прозвучал отчет о 
деятельности коммунального 
предприятия "Кино-концерт-

ный комплекс , о выполнении 
плана работы горисполкома за 
второе полугодие 2002 года и о 
планах на первое полугодие 
года нынешнего, о проведении 
1 — 2 февраля Международно-
го турнира спортивного танца на 
Кубок Славутича - 2003, а также 
было утверхедено положение о 
ежегодном конкурсе "Славутча-
нин года". 

Однако большую часть вре-
мени заседания заняло обсуж-
дение вопросов функционирова-
ния коммунального хозяйства. 
По данным, сообщенным на-
чальником УЖКХ Владимиром 
Гіечерским, в ушедшем году го-
род на 109 процентов распла-
тился за коммунальные услуги, 
таким образом 9 процентов по-
шли на погашение нашей мно-
гомиллионной задолженности 
за потребленные коммунальные 
услуги. В то же время опреде-
ленная (и немалая!) часть жите-

лей города по-прежнему не пла-
тит за коммунальные услуги. В 
связи с этим встал вопрос о том, 
что отдельные дома, особенно 
упорно не желающие платить, 
будут отключены от горячего 
водоснабжения. 

— Если в подъезде исправ-
но платят только две квартиры 
из, скажем, двадцати, мы просто 
не имеем возможности предос-
тавить те услуги, которые они 
оплатили. Поэтому мы, чтобы не 
обижать добросовестных пла-
тельщиков, готовы установить в 
их квартирах — за свой счет! — 
водонагреватели А остальные 
пусть перебиваются как знают, 
— пояснил Владимир Печерс-
кий. (Следует сказать, что сегод-
ня уже делаются попытки опре-
делить дома, жильцы которых 
будут подвергнуты процедуре 
"принудительного обезвожива-
ния". Понимая трудности этих 
людей, одновременно нельзя не 

согласиться со справедливо-
стью указанной меры.) 

Серьезной проблемой для 
города, как и раньше, являет-
ся вывоз твердых бытовых от-
ходов. Ряд предприятий отка-
зывается заключать соответ-
ствующие договоры с УЖКХ и 
выбрасывает свои отходы в 
контейнеры, расположенные в 
"коттеджевых" кварталах. На 
заседании принято решение 
об ужесточении штрафных 
санкций к тем предприятиям, 
которые будут продолжать по-
добную практику. 

Владимир Печерский так-
же предоставил членам ис-
полкома калькуляцию двух-
ставочных тарифов на оплату 
коммунальных услуг. Подроб-
нее об этом будет рассказано 
уже в следующем номере на-
шей газеты. 

Майя РУДЕНКО 

ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АЭС ПРОВОДИТ РАБОТУ 
ПО ПРЕДОТВРАЩЕНИЮ ХИЩЕНИЯ И ВЫВОЗА 

РАДИОАКТИВНО ЗАГРЯЗНЕННОГО ОБОРУДОВАНИЯ 
Средствами массовой ин-

формации распространено со-
общение о том, что "под видом 
упорядочения территории пром-
площадки объекта "Укрытие" ру-
ководством ЧАЭС организован 
вывоз на общедоступную терри-
торию 315 тонн бесхозяйствен-
ных медно-никелево-железных 
труб, радиоактивное загрязне-
ние которых составляло почти 
10 000 бета-частиц на кв. см". 

Эта информация не соот-
ветствует действительности. 

Действительно, на террито-
рии промплощадки объекта 
"Укрытие" находится оборудо-
вание, которое было завезено 
до аварии 1986 года и предназ-
началось для строительства 5-
го и 6-го энергоблоков ЧАЭС, 
в том числе и трубы МНЖ. В 
результате аварии произошло 
радиоактивное загрязнение 
этого оборудования. 

В связи с подготовкой пло-
щадки объекта "Укрытие" к стро-

-^ству нового безопасного 
•«ента было принято 

решение о перемещении и хране-
нии радиоактивно загрязненных 
товарно-материальных ценнос-
тей в охраняемом периметре 
промплощадки ЧАЭС, исключаю-
щем возможность хищения. 

Для безопасного выполнения 
работ была разработана и утвер-
ждена в установленном порядке 
рабочая программа (№26-ЦД от 
09.07.2001), исключающая вы-
воз загрязненного оборудова-
ния за пределы промплощад-
ки ЧАЭС и распространение ра-
диоактивного загрязнения. В 
соответствии с этой программой, 
с 18 июля по 19 октября 2001 года 
был осуществлен первый этап 
работ по освобождению террито-
рии промплощадки объекта "Ук-
рытие" от этого оборудования. 

В соответствии с програм-
мой, радиоактивно загрязнен-
ное оборудование, в том числе 
и трубы МНЖ, перевозилось и 
размещалось на хранение в 
пределах охраняемой воинс-
кой частью территории ЧАЭС, 
а не на общедоступной_герри-

тории и, тем более, не вывози-
лось за пределы зоны отчужде-
ния. При этом обеспечено вы-
полнение правил радиационной 
безопасности и обращения с ра-
диоактивными материалами. 

Вместе с тем службой безо-
пасности ЧАЭС неоднократно 
пресекались действия коммер-
ческих структур по вывозу ме-
талла с территории 10-километ-
ровой зоны за пределами охра-
няемой территории ЧАЭС. Нару-
шители передавались правоох-
ранительным органам зоны от-
чуждения. Эти факты подтвер-
ждают наличие проблемы, ког-
да коммерческие структуры, по-
лучая разрешения на въезд в 
30- и 10-километровую зоны для 
сбора металлолома, допускают 
при этом грубые нарушения. 

Не случайно Премьер-ми-
нистр Украины В. Ф. Янукович во 
время своей рабочей поездки на 
Чернобыльскую АЭС 16 декабря 
2002 года поручил МВД, СБУ и 
МЧС с участием Генпрокуратуры 
провести проверку выполнения 

нормативно-правовых актов от-
носительно вывоза за границы 
зоны отчуждения металлолома 
и, в случае необходимости, при-
нять меры, согласно законода-
тельству, по устранению выяв-
ленных нарушений, упорядоче-
нию вывоза металлолома и 
обеспечению контроля. 

Очевидно, что в данном по-
ручении речь идет о пробле-
ме металлолома, вывозимого 
за пределы зоны отчуждения. 
Однако авторы сообщения 
обошли эту проблему сторо-
ной, а решили привлечь вни-
мание именно к оборудова-
нию, которое находится на ох-
раняемой войсками террито-
рии Чернобыльской АЭС, ис-
казив при этом суть меропри-
ятий, которые проводились на 
ЧАЭС больше года назад и 
были направлены на предот-
вращение хищения и вывоза 
этого оборудования. 

Информационно-
представительский отдел 

ГСП "ЧАЭС" 

ОФІЦІЙНА ІНФОРМАЦІЯ 
Рішення Славутицького міськвиконкому 

№ 7 від 15.01.2003 р. 
Про Інтернет-центр розвитку Славутицької міської громади 
Розглянувши пропозицію Славутицької міської громадської орган-

ізації "Центр досліджень і обмінів "Scientia Vinces" щодо створення 
Інтернет-центру розвитку славутицької міської громади — проекту, 
який реалізується при підтримці Міжнародного фонду "Відроджен-
ня", з метою запровадження електронного урядування в місті через 
використання сучасних інформаційно-комунікаційних технологій для 
обговорення та прийняття управлінських рішень, надання органами 
управління on-line послуг, залучення широкої громадськості до соц-
іально-економічних перетворень в м. Славутичі та враховуючи рішен-
ня виконкому "Про створення веб-сайту міськвиконкому"' від 
09.12.2002 р. N° 669, виконавчий комітет міської ради 

ВИРІШИВ: 
1. Підтримати пропозицію Славутицької міської громадської 

організації "Центр досліджень і обмінів "Scientia Vinces" (ЦДО 
"Scientia Vinces") щодо створення Інтернет-центру розвитку сла-
вутицької міської громади. 

2. Створити робочу комісію для координації дій розташованих на 
території міста підприємств, установ та організацій для запровадження 
електронного урядування в місті у складі згідно з додатком. 

3. Центру інформації та зв'язків з громадськістю (Любива 
Л. М.) спільно з ЦДО "Scientia Vinces" (Кокоть В. О.) провес-
ти широке інформування жителів міста щодо запроваджен-
ня електронного урядування в управлінську діяльність міста. 

4. Контроль за виконанням цього рішення покласти на 
першого заступника міського голови Жигалло В. К. 

Міський голова Володимир Удовиченко 

Склад робочої комісії для запровадження електронного 
урядування в місті: 

Жигалло В. К. — перший заступник міського голови, голова комісії; 
Любива Л. М. — завідуюча Центру інформації та зв'язків з 

громадськістю, заступник голови комісії; Кокоть В. О. — голова 
ради ЦДО "Scientia Vinces", заступник голови комісії; 

Члени комісії: Карасьова І. Л. — начальник відділу стратег-
ічного розвитку КП "Агентство з розвитку бізнесу в м. Славутичі"; 
Кокоть О. Ф. — начальник відділу адаптації та активної 
підтримки незайнятого населення; Нечай Т. О. — директор ліцею 
м. Славутича; П'яткова О. В. — заступник голови адміністрації СЕЗ 
"Славутич"; Рожкова Н. С. — завідуюча відділом "АСУ-Населен-
ня"; Хракун В. В. — головний державний податковий інспек-
тор ДПІ в м. Славутичі; Ченкова В. В. — заступник директора 
Славутицької філії Національного технічного університету "Київсь-
кий політехнічний інститут". 

ПОРЯДОК ДЕННИИ 
чотирнадцятої сесії Славутицької міської ради IV 

скликання 
24 січня 2003 року м. Славутич 
1. Бюджет 2003 року 
Доповідач: начальник фінансового управління Зайченко Г. В. 
Співдоповідач: голова постійної комісії з питань місцевого 

бюджету Акименко Ю. Ф. 
2. Про внесення змін до рішення сесії міської ради № 88-

08-IV від 14.10.02. 
Доповідач: секретар міської ради Готсдінер М. Н. 
3. Про концепцію реформування КП "Управління житло-

во-комунального господарства". 
До повідач: перший заступник міського голови Жигалло В. К. 
4. Про приведення мережі дошкільних навчальних зак-

ладів у відповідність з чисельністю дітей дошкільного віку. 
Доповідач; заступник міського голови Лінкевич О. Б. 
5. Про згоду щодо передачі об'єктів державної власності 

(СМСЧ-5) в комунальну, 
Доповідач: перший заступник міського голови Жигалло В. К. 
6. Про комунальну власність територіальної громади м. 

Славутича (затвердження аків). 
Доповідач: перший заступник міського голови Жигалло В. К. 
7. Про списання матеріальних цінностей з балансу 

КП "Управління житлово-комунального господарства". 
Доповідач: директор КП "УЖКГ" Печерський В. А. 
8. Про реалізацію матеріальних цінностей КП "Управлі-

ння житлово-комунального господарства" 
Доповідач: директор КП "УЖКГ" Печерський В. А. 
9. Про реалізацію матеріальних цінностей КП "Управління 

з питань розвитку фізичної культури, спорту та туризму". 
Доповідач: директор КП "УЖКГ" Печерський В. А. 
10. Земельні питання. 
Доповідач: начальник відділу земельних ресурсів Шевченко Ю. О. 
11. Про затвердження міської програми забезпечення по-

жежної безпеки на період до 2010 року. 
Доповідач: начальник СДПЧ-15 Шульга В. М. 
12. Різне. 
Секретар ради М. Н. Готсдінер 

Помощь будет продолжаться 
18 января Славутич посетил глава НАЭК "Энергоатом" Украины 

Сергей Тулуб. В рамках визита господин Тулуб посетил Центр соци-
альной реабилитации детей, встретился с воспитанниками, педаго-
гическими работниками и администрацией. 

Как подчеркнул заместитель городского головы Александр Лин-
кевич, городские власти Славутича отказались от пути, по которому 
идут большинство городов Украины, отправляя ребят, лишившихся 
опеки, в иногородние интернаты. В этом случае и без того обездо-
ленные дети становятся еще более несчастными, так как они отры-
ваются от привычной среды жизни и друзей. Поэтому создание Цен-
тра именно в Славутиче — одна из мер социальной реабилитации 
детей, лишившихся родительской опеки. 

Сегодня в Центре находятся 26 детей в возрасте от 3 до 17 лет. 
Часть из них сейчас отдыхает в Испании, часть — не так давно 
вернулась с оздоровления в Трускавце. 

Столь пристальное внимание С. Тулуба к Славутичскому центру 
не случайно. В течение последнего времени предприятие НАЭК 
"Энергоатом" "Атомремонтсервис" взяло под шефскую опеку дети-
шек, воспитывающихся в Центре. Заботами директора "Атомремон-
тсервиса" Виктора Тонких, в Центре сделан отличный ремонт, заве-
зена новая мебель и сделано многое-многое другое. При этом нена-
вязчивая, но очень ощутимая помощь В. Тонких продолжается. 

Сергей Тулуб пообещал, что помошь НАЭК Центру защиты де-
тей будет продолжаться. В заключение встречи ребята получили 
подарки от г-на Тулуба и "Атомремонтсервиса", а в ответ преподнес-
ли гостям фотоальбомы с кодовым названием "Как мы отдыхали в 
Трускавце". Кстати, поездка эта также состоялась благодаря НАЭК. 

Майя РУДЕНКО 
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ЧЕТВЕРГ. р следующий раз, похоже, российские власти трижды 
подумают, прежце чем связываться с террористами и освобождать 
заложников, как это было в театральном центре на Дубровке в 
Москве. Дешевле было бы выполнить условия чеченских боеви-
ков или, по крайней мере, подождать, пока захватчики сами пере-
стреляют захваченных. Атак— сплошные убытки. В Тверской суд 
столицы поступил уже 61-й иск от экс-заложников, которых эдак 
лихо спасли от неминучей смерти. И все требуют почти по милли-
ону долларов. Своих-то, понятное дело, и послать можно было бы 
по известному адресу, но ведь своей доли требуют и иностранцы. 
Носит их по российским театрам, вроде на Бродвее балет хуже. 
Министерство госбезопасности Грузии с удивлением подтвер-
дило, что в Панкисском ущелье действительно отъедалась пос-
ле боев праведных арабская террористическая группа под ко-
мандованием приближенного к бен Ладену гражданина Абу Хар-
ей. Надо же, а никто и не верил. Кроме, разумеется, российско-
го командования, регулярно бомбившего то ущелье без разре-
шения хозяев. Теперь хозяевам еще и извиняться придется за 
свои давнишние возмущения действиями россиян 

Е Ш П Щ Т Д О о т оно, свершилось! Коварный Саддам Хусейн разоб-
лачен и посрамлен. Инспектору ООН выявили во дворе одной иракс-
кой бабки десяток корпусов ракетных снарядов, которые, по идее, 
могут снаряжаться химической или бактериологической дрянью. Най-
денные корпуса, правда, оказались пустыми и ржавыми, но сам факт, 
что иракское правительство не внесло их в свой отчет, говорит о мно-
гом. И кому какое дело, что бабка в тех гильзах комбикорм держала? 
Организация по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) под-
вергла резкой критике "сталинские методы" работы телевидения Тур-
кмении. И в самом депе, ужас неимоверный: рекламы прокладок од-
ного места не показывают, о том, чем стирать туркменские подштан-
ники, не сообщают. Чистый тебе ГУЛАГ Одно лишь непонятно: поче-
му методы сталинские, если при Сталине телевидения не было? 
Премьер-министр Латвии Эйнарс Репше поручил министерствам 
иностранных дел и обороны подготовить возможные варианты 
действий по поддержке США и НАТО в случае обострения кризиса 
в Ираке. Джордж Буш слезами радости аж всю свою манишку за-
лил. Он ведь чего операцию против Ирака не начинал? Потому как 
не знал, поддержат его латышские стрелки или нет. Зато теперь 
чего бояться? 

Е 2 3 3 2 Й Л "Подумаешь, пустые гильзы они нашли!" — хмыкнули 
жители одного из южных поселков Таиланда и сообщили в поли-
цию о всплытии на поселковом пляже боевой морской торпеды. 
Примчались эксперты — и таки да, обнаружили на песке мирно 
загоравшую торпедину длиной 6,7 метра. Торпеда задержана до 
выяснения гражданства. 
Сразу же после выступления Латвии на стороне НАТО, семь аме-
риканских десантных кораблей с экспедиционной бригадой мор-
ской пехоты и боевой техникой на борту отбыли из базы Тихооке-
анского флота США в Сан-Диего (штат Калифорния) в сторону 
Персидского залива. Но вскоре Пентагон получил от них шиф-
ровку с просьбой дать отбой: воевать нечем, единственная тор-
педа куда-то подевалась. 
Германия в очередной раз подтвердила свое несогласие участвовать 
в боевых действиях против Ирака, но сообщила, что готова оказать 
США гуманитарную помощь в случае, если Вашингтон туда действи-
тельно полезет. Немцы—люди умные, за свою историю куда только 
не налазились и прекрасно знают, чем это обычно заканчивается 
Потому и понимают, что после своего похода США будут им по гроб 
жизни благодарны за лишний мешок крупы, соль, спички и свечи для 
освещения Белого дома. 

И = М Ч И i W t i l M a неделю до всеобщих выборов в Израиле пре-
мьер-министр страны Ариэль Шарон отстегнул от тела крылышки 
"ангела мира" и конкретно заявил, что не принимает всерьез ми-
ротворческие усилия международного сообщества на Ближнем 
Востоке. То бишь Ясир Арафат может наизнанку вывернуться, 
принять иудаизм и застрелиться, а всяким там независимым Па-
лестинам всеравно не быть. И надо же было людям головы моро-
чить столько времени. 
Акции, направленные против войны в Ираке, прошли в Соединен-
ных Штатах, Британии, Франции, Германии и Бельгии. Особенно 
мощными они оказались в центре антитерроризма — Вашингто-
не. Джордж Буш даже на время вынужден был выехать из Белого 
дома в неизвестном направлении, абы не рвать свое сердечко гру-
стным зрелищем сотен тысяч протестующих неблагодарных со-
граждан. А и правда, чего митинговать? Неужто им гуманитарная 
немецкая крупаіне по душе? 

І іМ І Ілц іП іГ іКШ/ Іама родная, вот где страсти! Вот откуда сцена-
рии "мыльных опер" списывать! Рахмавати Сукарнопутри—родная 
сестра, кровинушка, так сказать, президента Индонезии Мегавати 
Сукарнопутри — согласилась стать во главе оппозиционного дви-
жения, остро критикующего политику нынешнего индонезийского пра-
вительства. "О, горе мне!" — вскричал Мегавати, узнав об подлой 
измене Конец первой серии, музыка и голые животы танцовщиц. 
Это уже точно конец света: в Германии, в непосредственной бли-
зости от балтийского острова Рюген, появились айсберги, коих там 
не водилось со времен последнего ледникового периода. Намек 
вполне понятен: может, лучше, ребята, об охране окружающей 
среды думать, а не об иракской нефти? 

Ш Ё Ш Ш Г х е н ь я н сорванными пломбами со своих атомных элек-
тростанций Вашингтон таки "дожал". И вот уже США пообещали 
предоставить КНДР гарантии ненападения в обмен на ее отказ от 
ядерной программы. Увы, воспитанные на древних философских 
учениях и на недавних примерах с той же, например, Украиной, 
корейцы ответили, что на американских гарантиях плов не сва-
ришь, а посему пломбы останутся там, где им и положено быть — 
в зарослях бурьяна. 
Чего только не плавает в международных водах! На одном из пля-
жей графства Дорсет в Великобритании народ обнаружил пакеты 
с вакциной против сибирской язвы. Если бы с язвой — никто бы и 
не удивился, но с вакциной против нее — это нечто. Не объявился 
ли снова легендарный капитан Немо, в свое время подбрасыва-
нием всяческих микстур помогавший колонистам жюль-верновс-
кого таинственного острова? 

1 3 2 1 3 3 Соединенные Штаты пригрозили сократить финансовую 
помощь Югославии, если Белград не выдаст международному 
трибуналу трех оставшихся на воле подозреваемых в военных 
преступлениях. Белград, в принципе, выдать их не прочь, но никак 
не врубится, чего это Штаты собрались сокращать, ежели до сих 
пор от них и без того ни единого рваного доллара не поступало в 
закрома югославской родины. 
Итальянский врач Северино Антинори, известный своими опыта-
ми по клонированию человека, объявил бессрочную голодовку до 
тех пор, пока ему не позволят чего-нибудь еще склонировать. Ита-
льянские власти на диету врача не отреагировали: помрет с голо-
духи — нового из его клеток выведут. По его же методе. 

Тарас КРИВОПУЭЕНКО 

ДОСУГ И РАЗВЛЕЧЕНИЯ 
- ОДНО И ТО ЖЕ 

ПОНЯТИЕ? 
Разговор, предложенный газетой, 

продолжается... 
Если вы, читатель, регу-

лярно держите в руках нашу 
газету, вы, несомненно, по-
мните фрагмент опроса, сде-
ланный нами, что называется, 
под новогодней елочкой. Как 
выяснилось, никого не остави-
ли равнодушными откровения 
двух девчушек, признавших-
ся, что они не знают, чем за-
няться в свободное от учебы 
время, и считают единствен-
но приемлемым видом досу-
га дискотеку. Одна незадача 
— родители не всегда в состо-
янии выдать барышням день-
ги на покупку входного биле-
та туда. И суть даже не в том, 
что подружки ровно в два раза 
завысили цену этого самого 
билета (он стоит всего гривню 
и меньшей цены на развлека-
тельные программы для мо-
лодежи нет нигде в Украи-
не!). Проблема в другом — 
какая-то часть подростков, 
придя уже ко вполне солидно-
му возрасту, не знает, чем ей 
себя занять — кроме, конеч-
но, вбивания паркета на дис-
котечных "гопцалках". 

А может, действительно, не-
чем нашим подросткам занять-
ся? Некуда им, бедным, при-
ткнуться после школы? Или 
просто они основательно пута-
ют досуг с развлечениями? 

С этими вопросами я об-
ратилась к специалисту Сла-
вутичского городского отдела 
образования, непосредствен-
но занимающейся вопросами 
внешкольной работы с деть-
ми и подростками, — Алле 
Игнатовой. 

— Многие молодые люди 
сегодня почему-то уверены, 
что организовать их досуг и 
развлекать их обязаны взрос-
лые. При этом, как вы пра-
вильно заметили, они зачас-
тую действительно путают 
понятия "досуг" и "развлече-
ния" Досуг — это прежде все-
го любимое дело. Причем в 
подростковом возрасте чело-
век уже должен определиться, 
какое дело для него любимое. 
Перечень "любимых дел" мож-
но приводить очень долго — 
для кого-то это кино, для дру-
гого — музыка, для третьего 
— фотография, живопись, 
спорт, в конце концов, уже 
просто общение с друзьями 
может быть любимым делом. 

Печально, более того, 
опасно, если у подростка та-
кого дела нет. Недаром наш 
философ Григорий Сковорода 
говорил, что человек "без 
сродно) праці Існувати не 
може". Если человек ничем не 
увлекается, он превращается 
со временем в лодыря и не-

пременно деградирует. 
— Алла Владимировна, я 

подозреваю, что у моих со-
беседниц основательно за-
нижена самооценка — отку-
да бы иначе это заявление 
об отсутствии "каких-то 
особых талантов "? А ведь с 
такой самооценкой они про-
сто не смогут найти то са-
мое любимое дело, без кото-
рого, как мы установили, че-
ловек просто не выживет! 

— Случается, что ребенок 
просто не может определиться, 
что же ему нравится больше все-
го, что его интересует, — и то ему 
нравится, и другое. При этом да-
леко не каждому удается найти 
то, что наиболее интересно, с 
первой попытки. Он начинает по-
сещать кружки и секции — и бро-
сает. И здесь-то как раз и важна 
помощь взрослых, в особеннос-
ти родителей — они с ним рядом 
с первых дней жизни, кто, как ни 
они, лучше всего знают своих де-
тей, кто может удачнее подска-
зать, чем попробовать заняться 
растущему человеку? Тем более, 
что в городе условия для наибо-
лее полного развития личности 
созданы. Я не буду перечислять 
все внешкольные учреждения — 
их много. Кроме Дворца детско-
го творчества, центра професси-
онального развития, центров 
"Перспектива" и "Лингва" с деть-
ми работают и в Школе искусств, 
и в спортивных школах и клубах. 
Я уж не говорю о том, сколько 
секций, кружков, факультативов 
работает в школах, сколько ме-
роприятий там проводится!.. 

Теперь относительно само-
оценки подростков. Естествен-
но, если до 13 — 14 лет расту-
щий человек только и делал, что 
ничего не делал, ему с увлече-
ниями и внешкольными заняти-
ями определиться трудно, тем 
более что большинство сверст-
ников к этому возрасту, как пра-
вило, уже имеют какие-то дости-
жения (подчас и не малые) в той 
или иной области — в спорте, 
музыке, танцах, изобразитель-
ном искусстве. Глядя на успехи 
других и не находя себя, он на-
чинает комплексовать. Как ни 
горько, но следует признать, что 
такие дети есть. И виноваты в их 
проблемах (а неумение себя 
реализовать — беда не мень-
шая, чем голод и нищета!) в по-
давляющем большинстве случа-
ев именно родители. 

— В чем это выражается? 
— Маленький человек в 

принципе не может знать, что 
ему интересно. Ему зачастую 
интересно все, но его интерес 
неустойчив. И тут родителям 
следует проявить свою заинте-
ресованность занятиями ребен-

ка, а ведь именно этого нередко 
и нет. Потом. На занятия дитя 
надо водить: хотя город у нас и 
не велик, но малышу не по си-
лам ходить на занятия из даль-
них кварталов самостоятельно. 
Если он почувствует, что роди-
телям безразличны его успехи 
или неудачи в кружке или сек-
ции, он, скорее всего, потеряет 
к занятиям интерес. К счастью, 
большая часть родителей посту-
пает правильно, с малолетства 
приучая ребенка работать над 
достижением успеха в выбран-
ном деле. Я знаю множество та-
ких семей, и проблема пустопо-
рожнего времяпрепровождения 
подростка перед ними не стоит. 

Наши, славутичские, дети 
очень талантливы, веселы, от-
крыты, но, как это ни парадок-
сально, очень одиноки. Им не 
хватает свободного общения со 
взрослыми, и прежде всего с 
родителями. Мне бы очень хо-
телось, чтобы родители меня 
сейчас услышали и поняли: 
лень и безразличие к собствен-
ному ребенку несовместимы с 
воспитанием современного че-
ловека, это впоследствии боль-
но отзовется прежде всего на 
самих родителях. А трагедию 
ребенка, который не сможет со-
стояться как личность, вообще 
ничем невозможно компенсиро-
вать. И я не боюсь повториться 
— никто лучше родителей не 
поможет своему ребенку в вы-
боре занятия для души. 

— Я знаю, что отделом 
образования проводилось 
исследование относитель-
но внешкольной занятости 
славутичских школьников. 

— Да, и данные его очень ин-
тересны. Так, 83,2 процента 
школьников младших классов 
заняты какой-то внеурочной де-
ятельностью, в основном в сек-
циях и кружках. Чуть ниже, но 
очень ненамного, занятость уча-
щихся среднего звена — она бо-
лее 79,6 процента. Максималь-
но приближена к этой цифре и 
занятость учащихся 10 — 11 
классов — они посещают курсы 
подготовки ко вступлению в вуз, 
лингвистические центры, то есть 
сориентированы на получение 
профессии, во всех возрастных 
категориях наибольший интерес 
вызывает спорт. При этом мы от-
метили и подчеркнули эту про-
блему для педагогов школ: ниже 

всех занятость учащихся 8 — 
9 классов... 

— Как раз приблизи-
тельный возраст моих со-
беседниц! 

— ...Что, в общем-то, впол-
не объяснимо: "детские" заня-
тия они уже как бы перерос-
ли, а во взрослых себя пока 
что не нашли. Да, вероятно, 
им нужна помощь взрослых в 
выборе, и они вполне могут ее 
получить, придя во Дворец 
детского творчества. Я знаю, 
что там продолжается набор в 
группу культорганизаторов, 
где ребят учат и навыкам об-
щения, и умению организовать 
праздник для себя и других. 
Работает студия "Модист" — 
своего рода театр моды. Под-
росткам могут быть интерес-
ны и занятия в туристической 
секции. Они могут попробо-
вать себя в тележурналисти-
ке — есть детская журналист-
ская студия на нашем городс-
ком телевидении. Подростко-
вые клубы есть и в библиотеч-
но-информационном центре, 
и в социально-психологичес-
ком. Это ведь так, к примеру, 
потому что на самом деле вы-
бор занятий для подростков 
очень широк. 

И снова я обращаюсь ко 
взрослым: присмотритесь к 
своему ребенку — может 
быть, он тоже нуждается в по-
мощи, может, и он еще не на-
шел занятия по душе? В горо-
де, где все делалось и дела-
ется для всестороннего разви-
тия детей, нельзя позволить 
им упустить их шанс! 

Беседу записала 
Майя РУДЕНКО 

Фото Вадима ИВКИНА 

P.S. Как видите, доро-, 
гие взрослые, проблема, 
походя затронутая на-
шими детьми, сложна и 
многогранна. В ближай-
ших номерах газеты мы 
намерены возвратиться 
к этой теме и предло-
жить вашему вниманию 
разговор о молодежном 
центре "Атмосфера", 
развитии высшего и про-
фессионально-техничес-
кого образования в горо-
де, о молодежном трудо-
устройстве. Следите за 
публикациями! 

Старость незаметно прихо-
дит к каждому человеку, даже 
самому молодому и энергично-
му. Это закон природы, и этому 
закону люди не могут противо-
стоять. Вопрос заключается 
только в том, как к этому отно-
ситься. Одни говорят себе: "Все, 
с активной жизнью покончено, 
на работу ходить не надо, буду 
заниматься внуками, домом, са-
дом, хозяйством". Они потихонь-
ку привыкают к слову "бабушка" 
или "дедушка" и тихонько впус-
кают старость в душу, в тело. 

Другие же замечают, что еще 
вчера они были востребованы, 
нужны всем, а вот сегодня настоя-
щий кошмар—они никому не нуж-
ны, и даже дети, которых они рас-
тили с любовью, не так вниматель-
ны к ним. У человека наступает так 
называемый психологический кри-
зис, исток которого находится, 
прежде всего, в нем самом. Чело-
век думает о том, что он никому не 
нужен, что он лишний на этой зем-

Клуб "Не сдаемся!" 
предлагает 

ле и зачем он еще здесь?! 
Но безвыходных ситуаций 

почти не бывает: на помощь при-
ходит Социально-психологичес-
кий центр Славутича, где дей-
ствует программа социально-
психологической поддержки лю-
дей пожилого возраста "Надве-
чір'я", на основе которой создан 
клуб общения "Не сдаемся!". 

Клуб работает уже четвертый 
год. В его план включены психо-
логические тренинги, беседы из 
цикла "Помоги себе сам", встречи 
с интересными людьми, специа-
листами, врачами, театральными 
коллективами и политическими 
деятелями, выезды на природу, 
уборка замусоренных участков 
леса, встречи с учениками из "Гим-
назии выходного дня" и молодеж-
ными творческими коллективами. 

Планом предусмотрены выезды в 
театры Чернигова, посещение 
выставок художественных картин 
и другие мероприятия. 

Люди приходят в клуб, как на 
праздник. Они красиво одевают-
ся, делают макияж, красивые 
прически. На встречах они бле-
щут остроумием, рассказывают 
различные забавные истории из 
своей жизни или из жизни своих 
знакомых, делятся мнениями о 
прочитанных интересных книгах, 
с удовольствием слушают музы-
ку, танцуют, поют и, главное, 
внутренне раскрепощаются. Та-
кая активность людей пожилого 
возраста привела к тому, что они 
выразили желание оказывать 
посильные сервисные услуги 
населению города. 

Члены клуба имеют большой 

профессиональный и жизненный 
опыт, за плечами у них немалый 
трудовой стаж. Учительница на-
чальных классов предлагает ре-
петиторство для младших 
школьников, другие предлагают 
побыть с ребенком пару часов, 
пока родителям нужно уйти, а ре-
бенка оставить не с кем. Посту-
пили такие предложения: 

- присмотреть за домашним 
животным, когда уезжает хозяин; 

- выгулять животных, если 
хозяин болен или по какой-либо 
причине не может этого сделать; 

- произвести покупки в мага-
зине; 

- приготовить еду; 
- убрать квартиру, сделать 

мелкий ремонт. 
Если кого-либо заинтересуют 

эти предложения, просим позво-
нить по телефону 2-94-21, по-
просить руководителя клуба "Не 
сдаемся!". 

Майя ГОТСДИНЕР, 
координатор программы 
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Джинсы опасны 

для здоровья 
В наши дни следование моде 

может стоить немалых денег — в 
виде счетов за оплату услуг вра-
ча. С таким заявлением выступил 
канадский доктор, который предуп-
реждает о том, насколько опасно 
носить новые джинсы с низкой та-
лией (их называют low-rise"). 

Дженнифер Лопес, Гвинет Пэл-
троу или Кристина Агилера носят 
их во время съемок клипов или 
фильмов или же во время походов 
за покупками в Сохо. По мнению 
мужской половины, эти джинсы 
выглядят великолепно. Мода на 
такие джинсы распространилась 
не только по американскому кон-
тиненту. Но, по словам доктора из 
Онтарио Мальвиндера Пармара, 
за эту моду приходится расплачи-
ваться очень неприятным заболе-
ванием "парестезия" (ощущение 
онемения кожи). За последние три 
месяца этот доктор столкнулся с 
тремя случаями такого заболева-
ния у молодых женщин. 

У этих пациенток проявля-
лись одинаковые симптомы: 
чувство жжения и раздражение 
на бедрах, болезненное ощу-
щение некоторых нервов, чрез-
мерная чувствительность и 
ощущение слабости в области 
позвоночника. Это заболевание 
не представляет угрозы для 
жизни, но сильно раздражает. 
Доктору хотелось разгадать эту 
загадку. Он никак не мог понять, 
откуда в его округе взялась по-
добная эпидемия. 

Продолжив наблюдение, он 
нашел причину: все три пациент-
ки носили новые джинсы с низкой 
талией. Доктор предписал всем 
трем в течение шести недель но-
сить просторную и удобную одеж-
ду. Как по волшебству, симптомы 
болезни исчезли. Пармар изучил 
феномен и понял, что эти облега-
ющие джинсы давят на нерв, рас-
положенный под бедренной кос-
тью, вызывая его дисфункцию. 

"Обозреватель" 

ПЯТЬ я з ы к о в 
ЛЮБВИ 

Чувствуют ли ваши дети, 
что они любимы? Заметьте, я 
не спрашиваю: "Любите ли вы 
своих детей?" 

Конечно же, большинство 
родителей любят своих детей, 
но часто дети не ощущают, что 
они любимы. 

Росс Кэмпбелл, психиатр и 
один из авторов книги "Пять 
способов общения с детьми 
на языке любви", считает, что 
внутри каждого ребенка есть 
так называемый "эмоциональ-
ный сосуд любви". Когда он 
полон, ребенок развивается 
нормально, но если он пуст, то 
происходит внутренняя борь-
ба. В подростковом возрасте 
этот ребенок начнет искать 
любви вне семьи. Эти поиски 
доставляют много пережива-
ний родителям. Вы можете из-
бежать этих переживаний, 
если научитесь выражать 
свою любовь. 

Психологи считают, что су-
ществует пять основных спо-
собов выражения любви. 

1. Прикосновение 
Очевидна важность физи-

ческого прикосновения. Дитя 
успокаивается, когда родители 
берут его на руки, прижимают 
к себе и нашептывают нежные 
слова. С первых дней жизни 
благодаря физическим прикос-
новениям ребенок чувствует 

^ себя любимым. Любовь прояв-
л я е т с я в крепких объятиях, по-
-f целуях; даже когда вы просто 

держите своего ребенка за 
руку, похлопываете по спине 
или играете сним, вы выража-

ете свою любовь. 

2. Слова одобрения 
Слова родителей имеют ог-

ромное значение в формиро-
вании личности и характера 
ребенка. "Я люблю тебя", "Ты 
прекрасно выглядишь в этом 
платье", "Ты сегодня так хоро-
шо заправил постель", "Спаси-
бо, что помог мне убраться в 
доме" — все. это слова одоб-
рения. Они поднимают в ре-
бенке чувство собственного 
достоинства, самоуважение, 
ободряют его в дальнейшем 
поступать достойно. Грубые и 
резкие, несправедливые сло-
ва родителей, даже если они 

"•"Сказаны в гневе, постепенно 
воспитывают в детях самоуни-
чижение и даже ненависть к 
себе и окружающим. Есть та-
кое высказывание: "Смерть и 
жизнь — в нашем языке". 

Запишите слова, которые 
вы говорили ребенку в течение 
недели, и поймете, что дава-
ли ему. 

3. Время, 
проведенное вместе 

Очень важно регулярно на-
ходить свободное от дел вре-
мя, чтобы полностью уделять 
его ребенку. Вы можете почи-
тать ему книжку, заняться с ним 
игрой, погулять и понаблюдать 
за окружающим миром, просто 
поговорить... 

Если вы намерены провес-
ти время с ребенком, то долж-
ны пойти с ним туда, где ему 
интересно, и делать то, что ему 
нравится. Нам, родителям, не-

5. Забота 
С первого же дня появления 

на свет мы начинаем ухаживать 
за ребенком, меняем ему пе-
ленки, кормим, купаем. В тече-
ние последующих восемнадца-
ти лет готовим ему еду, стира-
ем, чиним велосипеды и выпол-
няем тысячи других дел. Это са-
мый простой, необходимый и 
при этом неизбежный способ 
выражения любви к детям. И 
ничего, если они ее не замеча-
ют, вырастут — оценят. 

Чтобы ваш ребенок почув-
ствовал себя любимым, вы 
должны не просто использо-

вать все пять способов обще-
ния, но и понять, который из 
них наиболее важен для него. 
Используя его, вы добьетесь 
того, что "сосуд любви" внут-
ри вашего ребенка будет на-
полнен.ы 

Будьте внимательны, чтобы 
заметить, какой способ обще-
ния больше всего нужен ваше-
му ребенку сейчас. Это очень 
просто. Если ребенок подходит 
и обнимает вас, то, возможно, 
он хочет, чтобы вы обняли, при-
ласкали его. Если часто хвалит 
вас, то, наверное, сам нужда-
ется в одобрении. Когда просит 
поиграть с ним — ему нужно 
ваше безраздельное внима-

ние. Спрашивает ваше мне-
ние — значит, хочет получить 
поддержку и одобрение. 

Я не хочу сказать, что эти 
способы сделают ваших де-
тей совершенными, и им 
больше никогда не потребу-
ется наказание. Дети есть 
дети. Но наказание должно 
совершаться в любви и не по-
рождать чувство обиды. На-
казание с любовью выраба-
тывает характер и приводит к 
исправлению недостатков. 

Подготовила 
Оксана МАРЕНЕЦ, 

психолог Социально-
психологического центра 

обходимо знать интересы сво-
их детей, чтобы иметь доступ 
в их мир. 

4. Подарки 
"Папа думает обо 

мне, вот что он мне по-
дарил!" — такое чув-
ство вызывают в детях 
подарки. Причем нео 
бязательно дорогие. 
Они могут быть очень 
простыми, такими как 
камешек, найден-
ный на прогулке, 
или цветочек. Лю-
бая вещь, игрушка, 
подаренная вами, 
скажет ребенку о 
вашей любви. При-
чем настоящий по-
дарок никогда не 
преподносится за ка-
кие-то заслуги. Ведь лю-
бовь не требует ничего 
взамен. 

— рассказал продавец-консуль-
тант Юрий Ковтун. — Во-первых, 
они изготовлены из натурально-
го материала, а значит, прочны 
и, что немаловажно, хорошо 

• держат тепло — установив та-
кую дверь, вы избавите себя от 
зимних потерь тепла и сквозня-
ков. Они отвечают самым изыс-
канным эстетическим вкусам и 
требованиям хозяина квартиры 
— их можно покрасить в любой 
понравившийся цвет, а можно, 
обработав предварительно мо-
рилкой, просто покрыть лаком. 
Последний вариант дизайна, 
кстати, — один из самых модных 
в настоящее время. Кроме того, 
многие сейчас устанавливают 
двойные двери — это очень 
удобно как с точки зрения сохра-
нения тепла в квартире, так и из 
соображений безопасности. Во-
первых, дверная коробка в этом 
случае собирается и устанавли-
вается таким образом, что вне-
шняя дверь открывается не 
внутрь жилья, а наружу, то есть 
ее практически невозможно "от-
жать" — а ведь именно этим при-
емом воры чаще всего и пользу-
ются. Во-вторых, на двойные 
двери можно установить больше 
замков, чем на одинарные, — а 
это тоже немаловажный эле-
мент защиты квартиры от незва-
ных гостей. К слову, деревянные 
двери вообще дают гораздо 
больше возможностей для уста-
новки любых замков, чем так на-
зываемые "ДСП-шные", которые 
строители ставили в домах в 
прежние годы и зачастую про-
должают ставить в новостройках 
сейчас. Надежнее деревянных 

— только бронированные. 
— Вы имеете в виду вот 

эти, с виду похожие на двери 
сейфов? Они же, вероятно, 
страшно тяжелые, а у меня — 
дети. Разве ребенку под силу 
эту дверь открыть? 

— Тяжелые они только с виду. 
Система петель настолько удоб-
на, что и малышу совсем не труд-
но будет войти в помещение, 
снабженное такой дверью. А вот 
надежность у них действительно 
очень и очень высокая. Они из-
готовлены из специальной, осо-
бо прочной стали, а внутри за-
полнены пенообразующей мас-
сой. Сверху на металл нанесены 
особые накладки, имитирующие 
дерево, гранит, мрамор, другие 
природные материалы. 

— А что за замки на них ус-
тановлены? 

— О! Это совершенно заме-
чательные замки повышенной 
надежности. Производят их в 
Италии — эта страна, как извес-
тно, толк в запорах знает. Один 
из замков рассчитан под англий-
ский ключ, другой — под ключ с 
лазерной насечкой. Подобрать 
отмычку к этим замкам практи-
чески невозможно. Но хозяева 
квартиры с такими замками не-
удобств испытывать не будут, 
поскольку оба они снабжены ком-
плектами запасных ключей. 

— А выломать такую дверь 
каким-нибудь образом можно? 

— Думаю, что нет. С одной 
стороны, особо прочная сталь 
двери, с другой — сверхнадеж-
ные замки, и наконец, сама двер-
ная коробка, снабженная специ-
альными шипами, не позволяю-

щими открыть дверь без ключа 
даже после спиливания петель, 
— это действительно надежная 
защита жилья, подобная защите 
швейцарского банковского сей-
фа. Проще, наверное, выбить 
стену рядом с такой дверью. 
Впрочем, грабители на это не 
пойдут — им не нужен неизбеж-
ный при таких операциях шум 

— Хотелось бы, чтобы 
дверь не слишком бросалась 
в глаза... 

— Цветовая гамма, в которой 
выполняются наружные наклад-
ки, очень широка и может варь-
ироваться по желанию покупате-
ля. Тепло- и звукоизоляция, на-
дежность, эстетическая привле-
кательность — все это сразу по-
лучает человек, установивший 
подобную дверь. 

— А если мне, скажем, двух 
замков покажется мало? — 
уже скорее для проформы поин-
тересовалась я. И меня тут же 
проводили в другой отдел, где 
продавец-консультант Олег Вер-
бицкий показал мне витрины с 
десятками разложенных на них 
замков — накладных, врезных, 
навесных; всяческих дверных 
защелок, ручек и цепочек, а так-
же с разнообразнейшей крепеж-
ной фурнитурой. От обилия всех 
этих никелево-эмалевых штучек 
у меня просто разбежались гла-
за. В ассортименте отдела пред-
ставлены замки, изготовленные 
в Италии, России, Китае (не все 
то плохо, что имеет обозначение 
"Made in China"!) и Латвии. Они 
имеют повышенный уровень за-
щиты, в частности некоторые 
снабжены специальными брони-

рованными пластинами, делаю-
щими невозможным высверли-
вание "сердечника". 

— К слову, — подчеркнул Олег, 
— иногда людям вовсе не обяза-
тельно тратиться на покупку но-
вого замка. Скажем, если механи-
ка в старом очень хороша, можно 
при необходимости приобрести у 
нас только "секретку" — и расхо-
ды на такую покупку относитель-
но невелики, и надежность замка 
повышается на порядок. 

В общем, выбрала я себе и 
двери, и замки. Надежные. Ка-
чественные. Красивые. Теперь 
бы еще окна защитить от пося-
гательств — и мой дом действи-
тельно станет моей крепостью. 
Одна беда — решеток на окнах, 
даже самых ажурных и узорча-
тых, я не переношу на дух: в са-
мом деле, не в тюрьме же живу! 
Выяснилось, что и эту пробле-
му "Будматеріали" мне легко по-
могут решить. 

— А не хотите ли устано-
вить на окна ролеты? — пред-
ложил продавец Андрей Гор-
батенко. 

— Это надежно? 
— В принципе, конечно, и сей-

фы иногда взламывают. Можно 
взломать и ролеты, но грохот при 
этой "процедуре" будет такой, что 
вору просто не останется ничего 
другого, как немедленно оставить 
свое занятие и уносить ноги. Ра-
зумеется, ролеты защитят окна от 
любых хулиганских действий про-
хожих — камнем в такое окно бро-
сать нет смысла. 

Устанавливая ролеты, покупа-
тель одновременно решает и 
проблему теплоизоляции кварти-

ры — они надежно защищают 
от ветра и сквозняков. 

—Да, но выходить на ули-
цу, опускать ролеты, закры-
вать их... Это так хлопотно! 

— Вовсе не обязательно 
для этого выходить из кварти-
ры. Ролеты с внешними запо-
рами чаще всего используют-
ся для витрин и дверей мага-
зинов. Хозяину или продавцам 
удобно прийти на работу, под-
нять ролету и войти внутрь. А 
в квартире вполне можно уста-
новить такие же, но с внутрен-
ними запорами. Вполне реаль-
но, кстати, смонтировать сис-
тему, которая будет опускать и 
поднимать ролеты при помощи 
электродвижка. 

— А кто мне все это уста-
новит? — задала я продав-
цам-консультантам совсем не 
праздный вопрос —техника не 
простая, и специалиста для ее 
монтажа в Славутиче может и 
не оказаться. К счастью, и эта 
моя проблема оказалась впол-
не решаемой: специалисты из 
"Будматеріалів" предоставля-
ют покупателям подобные ус-
луги за отдельную, чисто сим-
волическую плату. 

Теперь, когда мой дом пре-
вратился в надежную крепость, 
я с сочувствием смотрю на ок-
ружающих — неужели они не 
понимают, что вместо них ник-
то их жилье надежней не сде-
лает? И я охотно советую: 
съездите в "Будматеріали" — 
то, что вы увидите, превзойдет 
самые смелые ваши ожидания! 

Им-

| Знаете, какие преступления 
£ лидируют в нашем городе? 

Кражи. И что самое характер-
н о е — подавляющее их боль-

шинство совершено исключи-
тельно "благодаря" беспечнос-
ти хозяев украденного имуще-
ства. Не секрет, что замки, ко-
торые ставятся на двери при 
сдаче новостроек в эксплуата-
цию, без ключа открыть совсем 
не сложно. Не заморачиваем-
ся мы, как правило, и установ-
кой надежных запоров на две-
ри тамбуров, которыми отгора-
живаем свои квартиры от "про-
хожей части" лестничной клет-
ки. "Народные умельцы", кото-
рых последнее время разве-
лось немало, эти тамбуры 
вскрывают так лихо и быстро и 
так тщательно их очищают от 
всего, что там стоит, лежит и 
висит, что хозяевам остается 
только схватиться за голову. 
Раскрыть такие преступления 
крайне сложно — равно как и 
вернуть похищенное. Есть в 
Славутиче тамбуры, в которые 
"умельцы" наведывались не 
один раз. Да, собственно, и 
дверь моей родной квартиры 
до недавнего посещения мага-
зина "Будматеріали" (Чернигов, 
проспект Победы, 65) по на-
дежности ничем не отличалась 
от соседских. Хотелось, в об-
щем-то, немногого — чтобы 
новая дверь была надежна и 
выглядела эстетично. Как вы-
яснилось, делая покупку в 
"Будматеріалах", соблюсти оба 
условия совсем не трудно. 

— Для начала я могу пред-
ложить вам деревянные двери, 


